



## Préve crecimiento económico de 4.5%

• Frente a la caída de precios del petróleo y minerales, el Banco Mundial proyectó un índice de crecimiento para Bolivia por debajo de las expectativas gubernamentales que sostiene una tasa de 5.9 por ciento. El ministro Luis Arce respaldó la evaluación, manifestando que los bajos precios beneficiarán a las economías "débiles".

Ante la caída de los precios del petróleo y los minerales, el Banco Mundial (BM) proyectó un índice de crecimiento para Bolivia por debajo de las expectativas gubernamentales que señalan una tasa de 5.9 por ciento. Por otro lado, el ministro de Economía, Luis Arce Catacora, respaldó la evaluación internacional e indicó que los bajos precios del crudo beneficiarán a las economías "débiles".

La autoridad no retrocedió en sus apreciaciones sobre el impacto del bajo precio del petróleo e insistió que Bolivia registrará este año un crecimiento, además se aguarda que sea como una de las primeras economías de la región. Asimismo, sostuvo que la caída acumulada del crudo se situó entre 45 a 47 dólares al presente, lo que representa un 40 por ciento de la crisis petrolera de mediados de la década pasada.

Sin embargo, para el expresidente del BCB, Armandito Méndez, los datos publicados por el Banco Mundial muestran que Bolivia sufrirá el impacto de los precios bajos del crudo, cuyo reflejo se sentirá en menos exportación de gas, lo que conllevará a percibir menores ingresos.

Inf. Pág. 1, 3er. cuerpo

## Granizadas dañan cultivos



Cerca de 143 hectáreas de cultivos de papa, coca, arveja, maíz, haba y cebolla, principalmente, fueron dañadas durante las últimas semanas en Cochabamba como consecuencia de las intensas granizadas.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

## Tribunales inhabilitan a 6.842 candidatos

Los tribunales electorales departamentales oficializaron ayer la inhabilitación de 6.842 candidatos para las elecciones regionales del 23 de marzo. La Paz y Cochabamba son los departamentos que más postulantes vetados tienen.

Un comunicado del Tribunal Supremo Electoral oficializó ayer que los tribunales de los nueve departamentos realizaron la verificación de requisitos de los 15.819 candidatos que se

registraron el 29 de diciembre de acuerdo al cronograma del Calendario Electoral.

Según el registro de los tribunales electorales, el número de postulantes inscritos para las regionales en la segunda instancia son: Chuquisaca 1.111, La Paz 3.656, Cochabamba 1.907, Oruro 1.182, Potosí 1.078, Tarija 963, Santa Cruz 3.634, Beni 1.018 y Pando 580. (Oxígeno)

Inf. Pág. 5, 3er. Cuerpo

## Cusi presentó querrela contra Calvimontes

El magistrado Sustituto del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), Gualberto Cusi, a través de su abogado presentó ayer una segunda demanda penal en contra del ministro de Salud, Juan Carlos Calvimontes, por el presunto delito de discriminación.

Bilbao, quien había informado del delicado estado de salud del magistrado Cusi.

Cabe recordar que el pasado 22 de diciembre, el ministro Juan Carlos Calvimontes convocó a una conferencia de prensa para develar la enfermedad que padece el magistrado Gualberto Cusi desde 2012. En una segunda declaración aseguró que lo hizo precalcular a la población. (ANF)

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo

## Comibol explora 12 áreas de yacimiento de minerales

Con el propósito de confirmar la presencia de importantes filones de estaño, plomo, oro, galio, cobalto, cobre, zinc y uranio, la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) encara actualmente la exploración de 12 nuevos yacimientos de minerales en los departamentos de Oruro, La Paz, Potosí y Santa Cruz.

En Oruro se comenzó la exploración de dos nuevos yacimientos contiguos con cuarcos que contienen impregnaciones de plata, en la región de Conite Aique; y un gran depósito de plomo, zinc, galio y cobre en el cerro de Paocohua, cuya riqueza se asemeja a la de San Cristóbal.

En La Paz se trabaja en el proyecto Concordia para confirmar la presencia de un yacimiento de estaño, plomo, zinc y plata, cerca al Centro Minero Caracoles.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



## Nosiglia ocupa tercer lugar en Rally Dakar

Walter Nosiglia concretó ayer una de las mejores etapas en lo que va de la participación en el Dakar y llegó en el tercer lugar de la clasificación general, para quedarse en el podio de los cuadros en la general.

El chuquisaqueño hizo un tiempo de 5h 02'29" para el tramo que abarcó 371 kilómetros de recorrido. En la general, el boliviano acumuló un total de 51h 45' 32".

El ganador en esta oportunidad fue el paraguayo Sanabria quien empleó un tiempo de 4h 57' 59". El polaco Sionik es el primero en la general con 48h 02' 07".

El vencedor en esta etapa, en coches, fue el catalán Al Atiyah con un tiempo de 3h 49' 59". El propio Al Atiyah es el líder de la general con 35h 19' 47". En motos, el ganador fue Barreda con 4h 07' 11". Entretanto, en la general, Marc Coma es el puntero con 38h 13' 50". (Erbol)

Inf. Suplemento Deportes

## Familias requieren ayuda en Tipuani y Guanay

Debido a las lluvias y desbordes de ríos que dejaron más de 500 familias damnificadas y viviendas en riesgo de desplomarse, el director de Alerta Temprana de la Gobernación de La Paz, Hisirón Calisaya, dijo que se alerta una declaratoria de emergencia, en las próximas horas, para los municipios de

Tipuani y Guanay, de la provincia Larecacha.

La Gobernación solicitó a los concejos municipales de ambos municipios las resoluciones de la situación que enfrentan estos poblados por las intensas lluvias. Una vez cumplido con esta documentación se procederá a la declaratoria para emplear

Bs 10 millones, que permitirá la rehabilitación de caminos y la compra de diferentes elementos como gaviones, cajas, alimentos y otros de las familias afectadas por los desbordes de los ríos Tipuani y Maipi que inundaron las calles de Guanay.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

## Localizan restos del fuselaje de avión Air Asia

Un barco de las Fuerzas Navales de Singapur ha encontrado los restos del fuselaje del avión de Air Asia, según ha informado el ministro de Defensa de este país, Ng Eng Hen, en su página de Facebook.

El ministro publicó fotos que muestran un ala y parte del fuselaje con unas letras rojas que, inequívocamente, corresponden a las del avión que desapareció hace más de dos semanas en el Mar de Java. Las fotos fueron tomadas por un submarino de la Marina, MV Swift Rescue, a última hora del miércoles. El fuselaje está a unos dos kilómetros de donde se encontró la cola y mide unos 26 metros de longitud, según el ministro.

Hasta el momento, han encontrado 48 cuerpos de los 162 personas que viajaban en el vuelo QZ8501 que se dirigía desde Surabaya a Singapur el 28 de diciembre.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

## Hoy en Feminina

### Biocosméticos para cuidar tu piel



La biocosmética es la más novedosa e innovadora para el cuidado de la piel. Tendencia seguida por muchas mujeres en el mundo, que supone un acercamiento con la naturaleza, lejos de conservantes sintéticos, pesticidas o derivados del petróleo y productos químicos que no ayudan al desarrollo sostenible ni a la regeneración de la dermis.



### Candidatas a Miss Universo

LAS 88 POSTULANTES A MISS UNIVERSO DEJARON POR UN MOMENTO EL MAQUILLAJE, LOS VESTIDOS Y LOS TACONES PARA CALZARSE UNAS ZAPATILLAS Y PRACTICAR ZUMBA A RITMO DE MERENGO, BALSAS Y BACHATA. CLAUDIA TAVEL, MISS BOLIVIA 2014 (IZD), PARTICIPA TAMBIÉN DE ESTE DINÁMICO ENCUENTRO. LAS CANDIDATAS AL CONCURSO DE MISS UNIVERSO SE PREPARAN PARA COMPETIR ESTE 20 DE ENERO POR LA CORONA DEL EVENTO DE BELLEZA EN SU 63 EDICIÓN.